

Agape House

soutien pour femmes en crise

Le 9 novembre 2018

Mesdames et Messieurs les membres du Comité permanent de la condition féminine,

Nous avons appris que le Comité mène actuellement une étude sur les refuges et les maisons de transition qui servent les femmes et les enfants victimes de violence, et qu'il compte examiner :

- le manque de lits dans les refuges et les maisons de transition;
- le financement et les programmes que le gouvernement fédéral offre actuellement aux refuges et aux maisons de transition;
- des solutions possibles pour répondre au manque de lits.

Je vous écris au nom de l'Agape House/Eastman Crisis Centre, un refuge de 16 lits situé à Steinbach, au Manitoba. Nous venons principalement en aide aux femmes qui fuient la violence familiale et à leurs enfants. L'an dernier, nous avons enregistré près de 2 000 nuitées.

Nous avons constaté que le financement des refuges et des maisons de transition n'est pas réparti équitablement entre les provinces et les territoires. Dans notre propre cas, par exemple, le financement n'a pas augmenté depuis 12 ans. Pourtant, notre travail est crucial : il en va littéralement de la vie de femmes et d'enfants. Nous ne fournissons pas seulement un refuge contre la violence, si importante cette fonction soit-elle. Comme vous le savez déjà, une femme est assassinée par son conjoint ou un ancien conjoint tous les six jours au Canada. Nous veillons à la sécurité des femmes et des enfants, mais nous offrons aussi des programmes comme du counselling non résidentiel et de suivi, de la thérapie par l'art, des programmes pour enfants, du logement provisoire, une ligne de soutien en cas de crise, la sensibilisation du public, etc.

Nous présentons les recommandations suivantes :

- Dans un contexte où la violence contre les femmes atteint des proportions épidémiques, les refuges et les maisons de transition qui viennent en aide aux femmes et aux enfants victimes de violence doivent être reconnus comme des organisations offrant un service essentiel.
- Les refuges et les maisons de transition sont gravement sous-financés. Nous recommandons une augmentation considérable et durable du financement de base. Ce financement devrait permettre d'augmenter le nombre de refuges et de lits disponibles, mais aussi de payer les frais de personnel et la prestation des services. Il ne sert à rien de construire un refuge s'il n'y a pas d'argent pour payer du personnel.
- Nous appuyons la demande de plan d'action national faite par Hébergement femmes Canada. Le gouvernement du Canada devrait élaborer un plan d'action national s'appuyant sur les recommandations des Nations Unies. Ce plan d'action devrait, à l'instar de la Stratégie nationale en matière de logement, s'appliquer au gouvernement fédéral et aux gouvernements provinciaux et territoriaux. En 2018, au Canada, toutes les femmes devraient avoir accès à des services comparables, peu importe où elles vivent.

Veillez recevoir, Mesdames et Messieurs les membres du Comité permanent de la condition féminine, mes salutations les plus distinguées.

Tracy Whitby
Directrice générale
Eastman Crisis Centre inc. – Agape House